

# *A pleno rendimiento brigada médica de Cuba en Andorra*

---



*por Eduardo Rodríguez-Baz*

La brigada médica de Cuba que llegó a Andorra a solicitud del gobierno del Principado para apoyar en el enfrentamiento al coronavirus SARS-Cov-2 trabaja ya a pleno rendimiento, afirmó hoy su coordinador, Luis Enrique Pérez.

Luego de algunos contratiempos en el arranque de la misión por el positivo al nuevo coronavirus detectado en uno de sus miembros -en las siguientes pruebas dio negativo-, el grupo de 39 profesionales encara su primera semana de labor en el pequeño país europeo.

Posiblemente haya sido un falso positivo, pero se cumplió el protocolo de aislarlo y el colaborador resultó negativo en el test serológico y en un tercer PCR (reacción en cadena de la polimerasa, según sus siglas en inglés), considerada una prueba más fiable, contó Pérez a Prensa Latina.

Como estaba en contacto con este médico, al resto de la brigada se le aplicaron los mismos procedimientos para estos casos con el fin de descartar eventuales contagios y afortunadamente todo salió bien, subrayó el jefe del equipo en diálogo telefónico con esta agencia.

A partir de entonces, los especialistas en medicina interna y licenciados en enfermería se incorporaron al

Hospital Nostra Senyora de Meritxell y al centro socio-sanitario El Cedre, ambos ubicados en Andorra la Vieja, capital del Principado.

Durante la entrevista, este hematólogo de profesión explicó que en el citado hospital los profesionales sanitarios de la isla centran su tarea en los servicios que hoy demandan más asistencia, como la unidad de cuidados intensivos, con unas 12 camas.

La otra prioridad en el Nostra Senyora de Meritxell son los servicios clínicos (salas), donde se encuentran los infectados con la Covid-19 (la enfermedad provocada por el SARS-Cov-2), con aseguramiento del personal de enfermería y médicos, además de la sala de terapia intensiva, indicó.

Según el doctor, en El Cedre, la otra institución preparada para afrontar la pandemia, dos enfermeras y dos especialistas en medicina interna de la mayor de las Antillas suelen pasar visitas a los más de 60 pacientes ingresados en el centro asistencial.

La demanda de estos días implicará el traslado de los clínicos de medicina interna del hospital para apoyar el trabajo de esa instalación, que en circunstancias normales atiende a personas mayores y/o discapacitados, señaló Pérez.

Aunque su actividad esencial es la organización del grupo junto a un logístico, este hematólogo de base aclara que ello no significa que en un momento determinado brinde algún servicio, porque los recursos humanos se organizan en función de las necesidades.

Es un trabajo mancomunado entre los profesionales andorranos y los nuestros, enfatizó el doctor, quien resaltó la cálida acogida de las autoridades de esa nación europea de unos 76 mil habitantes, que comparte fronteras con España y Francia, dos de los países más afectados por la pandemia.

Hizo hincapié en que los colaboradores cubanos están expuestos a la Covid-19, porque todos los pacientes del Hospital Nostra Senyora de Meritxell están infectados con el nuevo coronavirus.

Al estar en contacto directo con estos pacientes se extreman las medidas de bioseguridad, además de la responsabilidad individual del enfermo, aunque hasta ahora no ha habido ningún tipo de problema, comentó.

Hasta la fecha, Andorra tiene 622 contagios notificados, 28 fallecidos, 16 pacientes en cuidados intensivos y 94 personas ya se recuperaron de la Covid-19, lo cual, en opinión de Pérez, es una proporción bastante buena.

Los casos positivos asintomáticos se mantienen aislados en sus casas bajo un estricto seguimiento de las autoridades sanitarias, concluyó el jefe de la brigada de la isla caribeña. (Tomado de Prensa Latina)

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/219552-a-pleno-rendimiento-brigada-medica-de-cuba-en-andorra>



**Radio Habana Cuba**